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CONCE暮o MUNICIPAL DE TENA

ACTA §Es量eN ORDINARIA

18demarzo de2025

En la ciudad de Tena provincia de Napo′ a los 18 dias del mes de marzo de dos mil

veinticinco,　a las　16h42,　previa convocatoria y constataci6n

del qu6rum legal reglamentario, se ins亡ala la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de

Tena, bajo la direcci6n del sefior alcalde; Jimmy Reyes, con la asistencia de los siguientes

se育ores concejales:

M量EMBROSDELCONCE事OMUN量C喜PAL ��9|･5H�R�事usT置F暮CA AUSENCIA ��U4T薀R�

ConcejalÅlvarezArcentalesMariaRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rque乙PantoiaWilsonEliecer 浮� ��

ConcejalaCarmelaCatalinaCerdaTapuy 浮� ��

ConcejalRodriguezMeraLuis日nrique 浮� ��

ConcejalSanchezTroyaLeidyMariela ′ 浮� ��

ConcejalShiguangoTapuyAlbe巾oEnrique 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� ��

AlcaldeJimmyXavierReyesMar甫o 浮� ��

En la presente sesi6n ordinaria act庇como secretaria la abogada Vanesa Co巾ez Aucay′

directora de Secretaria General titular; participan, ademas, los directores departamentales

y ciudadania en general,

EL ORDEN DEL D事A

1. Cons亡ataci6n del qu6rum e instalad6n de la sesi6n･

2. Lecturayaprobad6n del orden del dia,

3. Aprobaci6n del acta de la sesi6n del 14 de marzo del a充o 2025.

4. Conocer el info｢me t台cnico Nro. 014-A-A-GADMT-2025, ｢elacionado con la

situaci6n actual del proyecto ``Mejoramiento integral del sistema de agua potable

para la ciudad de Tena′′･ Puesto en conocimiento mediante memorando Nr〇･

GADMT-A-2025-0561-MEMO, de fecha 14 de marzo de 2025.

5. Conocer y resolver respecto del informe t6cnico ``Analisis regularizaci6n de

asentamientos humanos de hecho consolidado''del sector urbano de Santa lnes,

emi亡ido por la direcci6n de Ges亡i6n de Terri亡orio''･ Puesto en conocimiento
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mediante memorando Nro. GADMT-A-2025-0558-MEMO, de fecha 14 de marzo de

2025.

6. Clausura.

DESARROLLO DE LA sEs暮eN y REsOLuc萱oNEs ADOpTADAs

pR量MERO: cONSTATAcleN DE｣匹eRUM E INSTAしAc○○N D超しA sEs重eN

Por Secretarfa General se procede a cons屯tar el qu6rum. Existiendo el mismo confbme

las disposiciones legales, el sefior alcalde, Jimmy Reyes, siendo las 16H42, procede a

dedarar legalmen亡e instalada la sesi6n ordinaria de Concejo N○○ 011-DSG-2025.

sEGUNDO･ - ｣ECTURA y APRORAc量eN DEしORDEN DEしDiA.

Sefior alcalde_: ``compafieras y compafieros concejales a 6rdenes de ustedes la aprobaci6n

del orden del dia''. Se aprueba el orden del dia,

TE聞ERo; APRORAc量6N DE｣ AぐTA DE血sEs量oN DE｣宣4 DE MARzo D話L AⅣo 2025,

Sefior alcalde: "alcalde a consideraci6n de ustedes compafieras y compafieros concejales si

existe alguna observaci6n al acta de la sesi6n 010 de fecha 14 de ma｢zo del 2025, Se

aprueba se丘ora secretaria procedo a suscribir el acta′′.

Por secretaria se informa que se aprueba por unanimidad el acta No. 010 del 14 de marzo

de 2025, sin observaciones.

CUARTO: CONOCER EL　量NFORME T血N萱CO NRO, 014○A〃A〃GADMT○202圭

郎山cloNADO CON in slTUAc量eN A町uAL DE｣ pROⅧcTO "ME量ORAM萱ENTO

量NTEG皿｣ D田L s萱sTE皿DE AGUA pOTAB｣E pA船山c萱uDAD DE TENA･', puESTo E町

cONoぐ量M重話NTO MEDmNTE MEMORANDO NRO, GADMT-A-2025-0与6ユーMたMO, DE

FECHA 14 DE MARZO DE 2025,

S亜o｢ alca萱de: ′`Solicito a=ngenie｢o事aⅥe｢ Po乙o para que en el pun亡o del orden del dfa

exponga a es亡e concejo en relad6n a la s血aci6n actual del proyec亡o ′′Mejoramiento

integral del sistema de agua potable para la ｡udad de Tena'', puesto en con〇°miento

mediante memorando Nro. GADMT-A-2025-0561-MEMO, de fecha 14 de marzo de 2025".

寒ngeniero丁aⅥer Pozo asesor de alcald垂こ"Se的r alcalde, es債madas aut〇五dades, p心blico

presente, compa再eras y compa充eros buenas tardes, en relaci6n al punto del orden del dia

me pemito comunicar se充or alcalde que mediante ｢esoluci6n Nro. GADMT-A-2025-0076_

R′ de fecha 0与de ma｢zo de 202与′ se resuelve dar por teminado de foma unilateral al

contrato 094-GADMT-2018 suscrito el 22 de agos亡o de 2018 y relacionado con el proceso

de contrataci6n p心blica signado con el cddigo -GADMT-075-2018 suscrito ent｢e el GAD
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Municipal de Tena y el Consorcio Hidrotena para el Mejoramiento integral del sistema de

a糾a poねble para la dudad de Tena′ provinda de Napo′ asi como su con廿ato

compleme巾a証o susc南o el 28 de sep竜embre de 2021 en vi血d de que el Consorcio

Hidrotena, ha inoomplido las causales contempladas en el numeral 1 del a誼culo 94 de la

Ley Organica del Sistema Nacional de Contrataci6n Pdblica, asf como tambi6n por

incumplimiento al acねde a脚erdo toね1 de mediad6n numero 0265-CMAT-2024-QU萱

dentro del proceso de mediaci6n 0486-DMCM-2024-QUI, sefior alcalde para poder llevar a

una teminaci6n unilate輪1 se ha debido pasar por va正os momentosねnto adminis廿a債vos

como judi｡ales a廿aves de la Co庇raloria General de Esねdo, inidalmente se le dio un

plazo de ampliaci6n de 60 dias′ al comienzo de esねadminis廿aci6n con触ndo en que el

proyecto iba a ser ejecuねdo por el Consorcio Hidrotena, sin embargo, por al糾nos ajustes

que gene鴫mos relacionados con la legalizaci6n de predios en donde se constⅢyeron

al糾nas ob｢as de in征estmαu｢a como en el sector de Canoayacu y en el sector de lag

Antenas se dio esねampliad6n de plazo poste正omente hubo la necesidad de llegar a un

proceso de acuerdo de mediaci6n a廿aves de la Con廿al〇五a General del Esねdo･ como

maximo 6rgano que le pemite a la munidpalidad llegar a este punto de acuerdos se

esねblecieron varies acuerdos en廿e esos esねba el compromiso por pa巾e del Consorcio

Hidrotena de poner inmediaねmente poste｢iores a los 5 dias seis frentes de廿abajo

situaci6n que no oourri6, no se dio avance de obra las se静oras y sefiores concejales

realizaron una vis旺a en territo正o, una所s旺a en la obra para ve捕car el avance, sin

embargo no habia presencia de los廿abajadores o frentes de町abajo y en base a todos

estos inmmplimientos la鯖scalizaci6n que es una且scalizaci6n extema con廿aねda en aquel

entonces por la municipalidad de que se man廿ene vigente′　emiten el info皿e

correspondiente sefialando que existen causales suficientes para una terminaci6n

unilateral, en este sentido la mまxima autoridad resolvi6 de la resoluci6n que ya cite dar

teminaci6n皿ilateral, en este momento se enmen廿a realizまndose For pa巾e de la

角scalizad6n es e=evanねmiento bueno se ha procedido no輔car el debido proceso a la

con廿a心sねpara que disponga de personal t台cnico necesa五〇 para una ve捕caci6n en el

s距o de obra y reali乙ar una liquidad6n o rna reliquidad6n del proyecto desde e=nicio del

proyecto has屯Ia presente fecha′ para eso habido la respuesねdel Consorcio Hidrotena de

que dispondrまdel personal tecnico para esねac血vidad, a pa咄r del 20 de marzo, se esね

espe輪ndo esa fecha pa輪que el角scalizador de fbma conjunねcon el adminis廿ador del

con廿a亡o ｢ealicen e=evanねmiento a la visiねen si仕o y en la fomulaci6n de la planilla

心nica de liquidad6n posterior a eso la munidpalidad en cumplimiento a lo que esねblece la

ley de contrataci6n pdblica, podr台contratar un nuevo proceso de contrataci6n para

culmina｢ el proyecto de fbma direc屯, no se si hay alguna inquie調d estoy a las 6rdenes'',

Sefior alcalde: "Si, si existe alguna inquietud en referencia al punto del orden del dia tienen

la palabra los compa充eros concejales, concejal Wilson Boh6rquez''･

Sefior Wilson Boh6ra_uez conceial: ``Muy buenas tardes estimado alcalde queridos y

queridas compafieras concejales se丘ores directores querido pdblico que nos acompafia

hoy en este audit〇五〇 saludar a nombre de quienes hacemos del Concejo Municipal y el

info p｢opio en ∽lidad de concejal y presidente de la comisi6n especial de segmmiento
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para el fo舶1ecimiento del proyecto de a糾a poねble para la dudad de Tena′ si bien es

de巾o a inidos de esねadminis廿ad6n se confo皿6 una comisi6n espedal pain

seguimiento y conformada por los compafieros concejales la compafiera Leidy Sanchez el

compafiero Edgar Cuvi compafieros funcionarios como el compa充ero director de agua, un

delegado de la sodedad ci凪quienes hemos es屯do haciendo el se即imiento pe血nente

para que este proyec亡o con軸心e, ya lo dijo e=ngeniero Ja所er Pozo, bajo las explicaciones

pe血nentes Noso廿osねmbi台n como resolu｡6n de la comisi6n hemos recomendado al

ejecutivo que se d6 por teminado este proyecto en tal virtud compafieros concejales

solicito da｢ por conocido e=nめme tecnico 0014-A-A-GADMT-2025′ en el cual se da a

conocer la resoluci6n N｢o. GADMT-A-2025-0076-R, de fecha 0与de marzo de 202与susc正to

por el abogado Jimmy JaⅥer Reyes Ma前o alcalde del can亡6n Tena, en el que resuelve que

ham in脚mplido las causales contempladas en el numeral 1 del a南culo 94 de la Ley

Organica del Sistema Nacional de contrataci6n p心blica asf como tambi6n por

incumplimiento al acねde acuerdo to謝de mediad6n血mero 0265-CMAT-2024-QUI′

dentro del proceso de mediaci6n 0486-DMCM-2024-QUI en tal virtud sefiores concejales

nuevamente repito que se d台por conocido si mi mocidn心ene apoyo para que se someねa

votaci6n''.

Se充or alcalde: ′`Tiene apoyo la moci6n del se静or concejaL apoya la concejala Leidy

Sanchez, se丘ora secretaria proceda con la votaci6n”.

/ Sefiora vicealcaldesa Regina Alvarez, ``apoyo la moci6n’'.

/ Se充or concejal wilson Boh6rquez, '′apoyo la moci6n''･

/ Se吊or concejala ca皿ela cerda, "apoyo la moci6n''-

/ Se丘or concejalしuis Rod正guez, "apoyo la moci6n''〃

/ Sefiora concejala Leidy Sanchez: "Sf muy buenas tardes sefior alcalde, compafiera

vicealcaldesa, compa克eros concejales, directores, ciudadanos en general, a los

amigos que nos obseⅣan a廿aves de este medio digiね1 que sin duda al糾na va a

ser el porねvoz para que la dudadania c○nozca sobre las resoluciones que en este

insねnte como Concejo Munidpal esねmos tomando, ra捕car y conocer e=nfome

emiddo por pane del ingeniero Javier Pozo y de hecho como miembro y pane de la

Comisi6n especial del proyecto de a糾a poねble ra心髄co la moci6n del compa丘ero

/ Wilson Borh6rquez y la informaci6n adeouada a la ciudadania "apoyo la moci6n”.

/ Sefior concejal Alberto shiguango "apoyo la moci6n”

/ Se兎〇五ねconcejal pacha sisa vargas. ′′apoyo la moci6n''

/ Se五〇r alcalde Jimmy Reyes, ′′apoyo la moci6n''

Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad,
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EL CONCElo MUN量C萱PA｣こ

REsOLⅥe

Dar por conocido e=nfbme tecnico Nr○○ 014-A-A-GADTM-2025′ relacionado con la

s旺uad6n ac調al del proyecto `′Mejoramiento integral de看sistema de a糾a p〇日b萱e para la

dudad de Tena'′, Puesto en conodmiento mediante memo輪ndo Nro, GADMT-A-2025-

0561-MEMO, de fecha 14 de marzo de 2025,

OU量NTO: CONOCER Y RESO｣VER RESPECTO DE｣暮NFO削E T亘CN暮CO "ANÅL萱S重S

REGUしAR暮zAc萱eN DE ASENTAM萱ENTOs HUMANOs DE HECHO cONsOしIDADO''DEL

SECTOR URBANO DE sANTA量N丘s, EM量T量DO POR LA D賞REcc○○N DE GEST量eN DE

TERR事TOR重O〃. PUESTO EN CONOCIMIENTO MED量ANT話MEMORANDO NRO, GADMT-

A〃202与〃0与与8-MEMo, DE FEcm 14 DE MARzo DE 2o2与.

Se充or alcalde: '′Este pmto del olden del dねむene la palabra el abogado Femando Nt琉ez,

que es el procurador sindico de nues廿a ins心血cidn''.

Abogado Femando N萌ez director procuradurfa sindica: "Buenas tardes sefior alcalde,

sefiora vicealcaldesa, se丘oras y se鼠ores concejales, compa丘eros de la municipalidad,

ciudadania en general que se enooen廿a el dfa de hoy en esねsesi6n de concejo,

efectivamente sefior alcalde ha llegado a conocimiento de Proouraduria Sindica el infome

t6cnico que tiene que ver con el analisis de regulaci6n del sector Santa ln6s emitido con

艇cha 12 de marzo del a充o 2025, susc正t○ 0 aprobado por el arquitecto Je∬erson Ca丘ar

director de ges轟n de te∬it〇五〇 revisado por la arquitecねDiana Alexandra Encalada Plaza

y elabo｢ado por el arquitecto Alexander Mo｢ales tecnico de !a Unidad de Ges鎚n de

Ter正t〇五〇, en dicho informe existen dos recomendaciones los exponen dos

recomendaciones menciona que en el informe t6cnico emitido por la direcci6n de gesti6n

de te血to冒io, se recomienda dar el inido al proceso de levanねmiento de infomad6n para

la regula正zad6n de un posible asenねmiento humano teniendo en considerad6n que

dicho inicio no gara虹iza la legalizaci6n del asenねmiento human〇五丁egular del mismo,

que debera cumplir con lo dispuesto en la Constituci6n de la Rep心blica del Ecuador Leyes

Orgまnicas leyes ordina正as y en genera=as Ordenanzas vigentes y demまs no皿a寄va

apli∞ble al cas○○ con base a los pues亡os se requiera adicional a la Secreね正a T台cnica de

Planificaci6n emite el informe t6cnico correspondiente en funci6n de las atribuciones y

responsabilidades que le co町esponden en mate正a de la plani帥aci6n y del te｢高t〇五〇 y la

consolidaci6n de seⅣicios en la zona urbana se軸1ada y poste正omente la Di｢ecd6n de

Procu｢aduria Sindica emi廿rまe=nfome legal correspondiente que viabilice e=nicio del

proceso de regularizad6n de la zona u｢bana que ha sido iden輔cado para este p｢op6sito

se如n lo dispuesto en el a誼culo 10 de la Ordenanza 10与en raz6n aquellos se窟or alcalde

se ha emi寄do el c正te五〇 t台cnico por pane de la Direcci6n de Procuraduria Sindica en el

mismo que se analizan la siguiente no皿a血va se丘or alcalde.しa Ordenanza 105 emi仕da
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por el GAD Municipal de Tena, en el afro 2022, la Ley Organica de Ordenamiento

Te巾to正al de Uso y Ges直るn de Suelo la Resoluci6n de 005 y 006 emi廿da por el Consejo

T台cnico de Uso y Ges寄るn de Suelo y en especial a lo deteminado en el a誼culo 10 en

cuanto a la potesねd adminis廿a寄va previo conodmiento del Co鵬ejo Cantonal en este

sen轟do se丘or alcalde luego de hacer el an飢sis de la de la respec債va noma心va ya

se融Iada se recomienda al Concejo Municipal dos recomendaciones valga la redundancia

la primera es que en consideraci6n del informe presentado por la Direcci6n de Gesti6n de

Te血t〇五〇 disponer a las Direcciones de Ges描n de Te｢rit〇両′ Procuradu血Sindica′

Regis廿a la Propiedad y Mercan心l y a la Secre融a T台cnica de Plan沌caci6n leva血ar toda la

documen屯ci6n relevante a nivel t台cnico y j而dico para el even血a=nicio del proceso de

re糾1a正zad6n del sector Sanね重nes con la noma血va lega〇両gente que en su momento se

aplica en el Gobiemo Municipal de Tena y la se即nda recomendaci6n es una

recomendaci6n mまs ya dentro del ambito juridico dentro de la direcci6n de Procuraduria

Sindica que el Concejo disponga a la Direcci6n de Proooradu血Sindica se realice las

acciones que pemiねn inte岬oner quejas ante el Consejo de la ludica同ra en raz6n de un

supuesto mal uso de la ius曲a en cuanto a las demandas de presc正pci6n adquis距va de

dominio se realicen en el Consejo de la Judica調ra del cant6n Tena, hasねaqu=as

recomendaciones en raz6n de los infomes t台cnicos y de los infomes legales ya emi心dos

se丘or alcalde''.

Se丘or al∽1de: ′`Gracias se充or procurador le voy a dar la palabra en este pun亡oねmbien al

sefior registrador de la propiedad del cant6n Tena, para que mos informe en relaci6n a este

procedimiento''.

Doctor~ `'Muy buenas tardes sefior alcalde,
sefiores concejales, p心blico presente, sefiores directores, en efecto sefior alcalde debo

manifesねr que den廿o de la propiedad de=ote global al que nos refe正mos existe una

prohibici6n de enajenar, la cual esta dispuesta por la Unidad )udicial Civil con sede en el

cantdn Tena, mediante o鯖cio 01400-2018 de fecha 5 de diciembre del 2018 insc正也en el

tomo 74 de prohibiciones del Regis仕o de la Propiedad la cual debe証a ser cancelada

cuando se proceda ya a la reestructuraci6n del terreno de la cual nos referimos eso es lo

que tengo que manifestar sefior alcalde en cuanto a gravamen del bien inmueble’’.

Se静or alcalde: ′`Gracias Se鼠or regis廿ador me ha soliciねdoねmbi台n a nombre de qui全nes

es屯n proponiendo esねregularizaci6n la se粛ora abogada Gina Sanmi即el hacer皿a

inteⅣenci6nねmbi台n al respecto''.

Abo蹄da Gina Sanmiguel dudadana: "Gradas se充or alcalde, se宜oras concejalas, se静ores

concejales, que正dos amigos bene鯖cia正os de Sanね重nes realmente si se允or alcalde me

sen償yo sumamente p｢eocupada el momento que hablamos en ante sala de que el se丘or

｢egis廿ado｢ de la p｢opiedad obviamente en el reque正miento que ustedes habia anundado

la prohibici6n de enajenar y que no se podria con心nuar con los procesos peroねmbi台n

quiero ｢eferime yo al a誼culo 10 al numeral A o al a血culo A no es屯diciendo ahf en el
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que resolver′ solamente es un acto administra亡ivo del se静or alcalde no se si el abogado

estまahi para que nos d6 lectura por favor al articulo 10 de la Ordenanza 105''･

坐.ogado Fernando N揃ez director de procuradurfa sindica÷ "Sefior alcalde ante su

disposi｡6n es importante tambien se紬ar lo que men｡ona el ar亡iculo 8 de la Ordenanza

105-2022 que habla expresamente de la prohibici6n de iniciar el proceso de regulaci6n

como tal en cuanto la propiedad a regulariza｢se o que se p｢etende ｢egulariza｢亡enga alg血

tipo de demanda o alg丘n tipo de prohibi｡6n de enajenar′ a亡endiendo a su pedido el

articulo血mero 10 en cuanto a la potestad de par亡ici6n administrativa menciona que

cuando po｢ resoluci6n del 6rgano de legislaci6n y fiscaliza｡6n del Gobiemo Aut6nomo

Descentralizado Municipal de Tena′ se requiera regularizar y legalizar asentamientos

humanos consolidados de inter台s social ubicados en la circunscripd6n territorial en

predios que se encuentran prohibido el alcalde o alcaldesa a trav台s de los 6rganos

administrativos de la municipalidad de oficio o a petici6n de parte estarまfacultado para

ejercer la partici6n administrativa siguiendo e申ocedimiento y reglas que a continuaci6n

se detallan literal a) EI Ejecutivo su delegada mediante acta administrativo ｢esolverまel

inicio del procedimiento y dispondra la inscripci6n de la declaratoria de partici6n

administrativa para que el ｢egistrador se abs亡enga de inscribir cualquier acto traslatido de

dominio gravamen relacionado con el predio objeto de la dedara亡oria salvo que sea a

魚vor del GAD Munidpal de Tena〃

Abogada Gina Sanmi雲uel ciudadanaL "Si sefior alcalde precisamente ese el procedimiento y

realmente cuando ya hayamos avanzado el procedimiento que tenemos mas numerales

ahi entraremos a sesi6n de Concejo para que conozcan cuando ya precisamente se ha

evacuado todos los temas juridicos y todos los temas t台cnicos, ahorita bまsicamente es in

acto administrativo del se兎or Alcalde que tendria que dar inicio al proceso de

regularizaci6n e inscribir en el Registro de la Propiedad para que se abstenga el

registrador dar cualquier traslado de dominio, ese es el objetivo de esto o sea pero el

se充or alcalde habia amnciado en la asamblea que el va a poner en conocimiento que se va

a dar inicio y al proceso de regulari乙aci6n solo ese es el paso que estamos dando pero

aho｢a bien en la sesi6n en ante sala el se五〇r registrador dijo que habia una prohibici6n de

enajenar si vamos a estos procedimientos en el 2018 renej6 es亡a prohibid6n de enajenar

en el ce血飢ado de gravamen de San亡a ln台s que aqui exis亡e demandas exis亡e mandan a

inscribir las ventas por derechos y acciones y algunos temas mまs pero no esti ningdn

proceso de escrituraciones de餌itivas que eso es lo que realmente mos preocupa′ entonces

sefior alcalde si realmente mos vamos a fijary a tomar la decisi6n del sefior registrador que

no se debe da｢ paso a la inscripcidn de la Resoluci6n Administrativa entonces tendrian que

darse de baja todos los actos que se ham venido realizando desde el 2018 ventas de

derechos y acciones se ham venido haciendo sentencias se ham inscrito prescripdones y

tendriamos que dar de baja todo ello porque c6mo血e pemisible po｢ qu台ahi si estamos

hablando de traslado de dominio de ventas y ahora no se pemite, se如n lo que le escuch台

no quiere que se inscriban la Resoluci6n Administrativa que mos hate tanta鮒ta a

noso亡ros para poder en un candado que todas estas arbitrariedades abusos en todo este
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realmente no vamos a dar paso a la inscripci6n de la resoluci6n administrativa y

conocimiento del Concejo es el inicio nomds no vamos a hacer ninguna venta ningdn

traslado de dominio porque posteriormente tenemos que trabajar con el arquitecto Cafiar

reⅥsando todos los documentos que reposan en mi o的ina′ donde sea acrediね1a compra,

donaci6n, prescripci6n y tambi6n revisando en territorio, el terreno, el area como nosotros

tenemos plani鎚ado eso se静or alcalde no seen que vamos a quedar,

Se宜or alcalde Timmv Reves: "Sf, muchas gracias como ustedes me escucharon en la reuni6n

que tuvimos el dfa domingo nuestro a鰭n es regular el territorio eso es la dnica aspiraci6n

que noso血os tenemos como ins心血cidn municipal y como debi6 haber sido hace muchos

afros atras, una cosa es regularizar y otra cosa ya es legalizar, nosotros el mumclplo no

somos due克os de esos predios, esos predios son privados tienen personas que son due克as

de esa extensi6n de dem y que obviamente en es亡e tema de habe｢ ido vendiendo con

papeles sin papeles con acciones y derechos con presc正pciones, ha ido amando un nudo

c南ico que precisamente hoy en dia se comie巾e en皿problema s〇°al, pero Ⅷelvo y

rep同a noso廿os nos coⅢesponde lo que mos coⅢesponde que es re即Ia血乙ar en base a

nuesけa noma正va y en baseねmbi台n a las leyes que tenemos ac調almen亡e en vigencia que

ese es nues廿o a飴n y nues廿o compromiso y que lo Ⅷelva a ｢a繭car que正do ciudadanos

existe nuestra voluntad polftica de que aquello ocurra, mas sin embargo tambi6n los

seⅣidores p的1icos no esねmos exen亡os de responsabilidad′ al momento de no cumpli｢ de

pronto al即na disposid6n de orden judicial y legal, con esto no quiero decir de que no

vamos a dar paso a esねre即1a正zaci6n pero sf quiero combinarle a los se充ores

propieね正os porque en este caso son los del problema los propie屯五〇s a que solucionen su

connicto legal que庇nen en re鮭rencia es屯prohibici6n de enajenar, que ac血almente

tiene uno de los propietarios como les decia a mis compafieros concejales por los

propietarios tambi6n estan siendo afectados los copropietarios que son los que tienen en

derechos y ac｡ones yねm揃n tengan la se即ridad queridos ｡udadanos de que noso廿os

vamos a什enar cualquier abuso que haya habido de cualquier persona en referenda a

estos predios en nuestra alcaldia, la alcaldia de la dignidad se va a acabar los tiempos de

esos vivos que se aprovecharon de la gente humilde y eso lo vamos a hacer nos〇億os, por

loねnto aquellos所vos que han v勅do de la gente humilde sepan que ustedes que｢idos

｡udadanos庇nen el respaldo de este consejo municipal y no vamos a pemi心r que est全n

庇ilizando la jus加ia para jusねmente aprovecharse de la humildad de cada uno de ustedes

personalmente voy a di噂r un o触o al Consejo de la rudica血ra para que haga una

re所si6n de todas esas prescripciones que sin jusねmente sustento sobre亡odo en

plan耀aci6n porque resu舶que ustedes aqui luchan porque el municipio le re軸a庇en y

van a u廿lizarlajus抽a para cogery a !ib｢e albed血pode｢ubicarse en cualquierpa鵬del

te巾to正o entonces como municipio tiene la disposici6n nues廿o procurador sindico que

ねmbi台n in亡e皿e輪en esねs acciones Porque s=a量ey y las o｢denanzas es pa｢a los

ciudadanos humildesねmbien denen que se｢ para los de co巾ata y para aquellos Ⅵvos que

udlizando su conocimiento j血dico quie｢en hace｢ lo que les da la gama en nues廿o

te血to血asi que cuente con ese respaldo y me voy a personal jusねmente de pedir una

revisi6n a todas las prescripciones que se ham dado en el transcurso de este tiempo y que
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prescripciones implantadas sefior procurador sindico que la resoluci6n de conse]o

ねmbi台n estまproponiendo de hacer un o触o para que inteⅣenga el consejo de la

judica血ra. En todo caso nues廿a predisposici6n estまplasmada ahi no van a no van a庇nar

no van a什enar el obje心vo de poder justamente a ustedes血indarles la opo巾unidad de

que re即Iaricen su espado como yo decia Sanね量nes′ no es un espa｡o que reci台n cay6 del

cielo su intemettiene mas de 30 a 40 a鼠os de creaci6n los que hemos nacido aqui sabemos

c6mo se ha ido desa∬ollando SanねInes, entonces noso廿os lo que esねmos hadendo es

precisamente a esねgente que se ha senねdo ah壬y como les decia aqui pierden muchas

veces los ciudadanos peroねmbi台n es屯perdiendo la ins正調d6n por no亡ener en orden su

te巾to正o entonces tengan esa con飴nza de que vamos a con血mar y que va a se糾ir

trabajando la direcci6n de gesti6n de territorio para ir levantando la parte t6cnica y

j而dica de todo este espado de SanねIn台s y los que tengan que ser bene触a五〇s de este

acto adminis廿a髄voロuedan tener ya esa廿anquilidad de tener su esc正調｢a量egalizada

como asi debi6 corresponder antes y ahora que正dos dudadanos muchas gracias''･

Abogada Gina Sanmiguel ciudadana: ``Solo me quedaria un tema sefior alcalde, que

realmente en el o柾io que se va a hacer al Consejo de la ′udica調ra se prohiba todo inido

de proceso de presc正pd6n ahi nos queda正amos nos〇億〇s medios廿anquilos pa輪poder

avanzar en el proceso de re糾1ahzaci6n y dedrle se静or alcalde que　亡odas las

prescripciones todas absoluねmente亡odas son ilegales carecen de血ndamento po｢que eso

no es una invasi6n la gente comp｢6 un te∬eno por es○ ○e acred船tenemo debia p｢oceder

el proceso de prescripci6n, porque los herederos estan ahi no es que no les quisieron

鮮mar es el tema que no esねba regula正zado no esねba ya jus捕cado ju正dicamente y

tecnicamente aqui en el municipio todos esos procesos son ilegales, muchas gracias se丘or

alcalde,

Sefior alcalde: ``Abogado Fernando N蒔ez si tiene algo mまs que acotar al punto del orden

deld宣a''.

Abo蹄do Femando Nt壷ez director de procuradu正a sindica: '`En respecto se五〇r alcalde y

se充ores concejales al cumplimiento del ordenamiento juridico desde la unidad o la

direcci6n de Procuradu正a Sindica y de la Direcd6n de Ges部n de Te町ito正o y Plan距caci6n

siemp鵬se precautelarまlos derechos de ○○s dudadanos y en raz6n de aquellos que se ha

planteado esねmoci6n se丘or alcalde, con la債nalidad de inicia｢ o complemenねr ya lo que

se dene toda la do帥menねci6nねnto t台cni∽ como legal para proseguir con el p｢oceso ya

de regula正zaci6n en base a la nomadva legal vigente se充or alcalde･

Se充or alcalde: ′′Gradas se宜or procurador sindico寄ene la palabra el se兎or concejal Luis

Rod正guez Me輪''.

Sefior Luis Rodri拠ez conceial: ``Muchas gracias compa再eras y compa充eras concejalas

compa充eros, asesores. directores, coordinado｢es血ncionarios nobles pueblo de Sanね

Ines, solidarios con ustedes que正dos amigos es屯s vir調d para no alargar este engo町oso

蔓藷
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si即iente moci6n la ｢ecomendaci6n emi血da por el prooorador sindico modono pa｢a que

se coja por lo mejor dicho mediante resolud6n. mociono y pongo en consideraci6n ustedes

compa充eros conceiales'',

Abogada Vanesa Cortez secretaria general: ``Por disposici6n del sefior alcalde para efectos

de la votaci6n de los se兎ores concejales cloy lectura a la moci6n, primero en consideraci6n

a=nfo皿e presenねdo por la Direcci6n de Ges轟n de Ter巾o五〇; disponer a las direcdones

Ges前n de Te｢正to五〇 Procu輪du正a Sindi∽ Regis廿o de la Propiedad y Mercandl y

Secretaria T6cnica de Planificaci6n Cantonal, levantar toda la documentaci6n relevante a

nivel tecnico y ju正dico para el even血a=nicio del proceso de re糾1a正zad6n del sector

SanねIn台s con la noma億va legal所gente que en su momento se aplique en el Gobiemo

Municipal de Tena, segundo disponer a la Direcci6n de Procuradu正a Sindica realice las

acciones que pemiねn inte岬one｢ quejas ante el Consejo de量a judica血ra en raz6n de un

supuesto mal uso de la jus正cia, en cuanto a las demandas de presc正pci6n adquis抽va de

dominio, has屯aqui la lec血ra se丘o｢ alcalde''.

Se充or alcalde: "Sefioras y se丘ores concejales esta a consideraci6n de ustedes la moci6n

planteada por el concejal Luis Rodrfguez y apoyada por el concejal Alberto Shiguango, no

existe alguna o廿a moci6n, proceda a la voねci6n se克ora secreねria''.

/ Se育ora所cealcaldesa Regina Å1varez: `′Muy buenas屯｢des c○mpa丘ero alcalde

compafieras y compafieros concejales, abogada Vanesa secretaria de la instituci6n,

que正dos amigos propie慣五〇s y copropieね正os de es亡e asenねmiento, abogada Gina

Sanmiguel, compafieros directores, directoras, coordinadores t6cnicos, medio

digiね1 de la Alcaldia de la Dignidad y de igual manera a nues廿o amigo Edison

Goyes que estまpresente, p心blico en general yo apoyo a la mod6n por cuまnto es un

derecho que tienen ustedes queridos amigos por cuantos afros que han venido

suf正endo esねs血ad6n es un derecho al cual en el debido procedimiento deber台n

cumpli｢ con los reque正mientos t台cnicos y legales de acuerdo a la nomadva

nacional y local所gen亡e, pienso que es justo, mucho ham sumdo por es亡e tema de

reg山a正zaci6n y eso es lo que vamos a hacer confb皿e mos manda la ley''. ′'apoyo la

moci6n'',

/ Se充or concejal Wilson Boh6rquez: `′Gradas se静or director, se魚or alcalde es

impomnte reconocer el廿abajo que ham venido realizando todos los mo輪dores y

quienes han estado al frente de este proceso dnicamente con el animo de continuar

y hacer las cosas bien nunca estuvimos y estamos en contra de realizar el trabajo y

el es血erzo de cada uno de ustedes que 10 vienen haciendo por mucho備empo

poniendo un poquito mas de aclaratoria en la primera vez en la resoluci6n en el

literal 1 que hace en mend6n a la Ordenanza 105, tomando en脚enねqueねmbi台n

debe sujetarse a las herramientas que se mos ajusten en la nueva Ordenanza que

es屯萱a ac知alizad6n de suelo induidoねmbien lag ｢esoluciones 0与y 06 del Consejo

T6cnico de Uso y Gesti6n de Suelo mas lo que consideren dentro del articulo 74 de
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iniciando o se es屯autorizando en esta ocasi6n es e=nido del p｢oceso de

levantamiento de infb｢maci6n para una regula｢izaci6n a血turo mi voto es aねvor''

`′apoyo la moci6n''.

/ Se丘or concejala Carmela Cerda: '′buenas ta｢des igualmente conocedores del luga｢

fui maestra de ese sector algunos afros, si me conocen y conozco a mucha gente

que ha vivido, yo t｢abaj全como casi 40 a丘os, estoy de acuerdo con la moci6n''~

′`apoyo la moci6n''.

/ Se丘or concejal Luis Rodriguez, ′′apoyo la moci6n'',

/ Se静ora concejala Leidy Sまnchez: ``Muchas gracias compafiera secretaria yo mまs

bien quie｢o solidarizarme y felicitar a todo ese grupo de ciudadanos que por

muchisimos a静os ham venido luchando y han tenido esa fortaleza y no se ham

rendido ya ham =egado hasta esta administraci6n en la cual nosotros lo que

hacemos es trabaia冒de acuerdo a mos procedimientos que dice la Icy, apegados a

los derechos de cada uno de ustedes como concejal y como concejales estamos

p｢edispues亡os para acompa充arles durante todo es亡e proceso no los vamos a dejar

solos ciudadanos estaremos ahi para defender los derechos de cada uno quienes

consideran ser parte y due再os de ese parte de ese te｢ritorio, mi voto es aねvo｢'',

`'apoyo la mod6n''.

/ Sefior concejal Alberto Shiguango. ``Muy buenas tardes con todos, bueno

primeramente solidarizame con la gente con los amigos y amigas de San屯In台s,

po｢que ustedes conocen bien desde la administrad6n anterior que estoy yo y ha

sido un largo proceso y que pena no, que hasta el momento lleguemos que a esta

instancia, bueno la justicia siempre tarda pero llegara, hoy en pleno del Concejo

justamente a la cabeza el se充or alcalde que tiene esa voluntad de poder apoyarles

no para que los habitantes en el cant6n no solamente la pane de Santa量n台s son

o亡ras urbanizaciones que tambien deben hacer, tambi台n asentamientos humanos

que deben ser ｢egula｢izados como dedan ot｢os compa丘eros, por lo tan亡o, como es

un proceso para dar inicio de para sacar e=evantamiento de informaci6n, mi

apoyo a la mod6n del compa充ero Luis Rodriguez''∴`apoyo la mod6n''.

/ Se吊ori亡a concejal Pacha Sisa Vargas, "apoyo la moci6n'',

/ Se兎or alcalde Jimmy Reyes‥ `′Quie｢o ra舶car todo lo dicho el dia domingo anterior

en la asamblea que ustedes tuvieron queridos amigos y ciudadanos y rati魔ca｢ ese

compromiso de la alcaldia de la dignidad de seguir trabajando con transparencia

con honestidad y siempre velando po｢ las grandes mayorias, aquf el p｢oblema de

dos tres cuatro personas no pueden empa丘ar la esperanza que tienen mまs de 800

ねmilias en este sector, asi que mi voto es aねvor y vamos a seguir t｢abajando po｢

el sector de Santa lnes''∴′apoyo la moci6n'′･

艶藩鮭
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Por secretaria se infbma que se aprueba la moci6n por unanimidad･

EL CONCE事o MUNICIPAL;

RESO｣V暮O

PRIMERO: Disponer a las direcciones: Gesti6n de Territorio′ Procu｢aduria Sindica′

Registro de la Propiedad y Mercan亡il y Secretarfa T台cnica de Planificaci6n Cantonal;

1evantar toda la documentaci6n relevante a nivel t台cnico y juridico para el eventua=nicio

del proceso de regulariza｡6n del sector Santa量nes, con la nomativa legal vigente que en

su momento se aplique en el Gobiemo Municipal de Tena･

SEGUNDO: Disponer a la Direcci6n de Procuraduria Sindica′ realice las acciones que

pemitan interponer quejas ante el Consejo de la ludicatura en raz6n de un supuesto mal

uso de la iusticia en cuanto a las demandas de prescripci6n adquisitiva de dominio･

SEXTO c｣Ausu恥.

Concluido el orden del dia, sin tener mas puntos que tratar; siendo las 17h25 el sefior

alcalde dedara dausurada la sesi6n y fima la presente acta′　para cons亡ancia

conjuntamente con la di｢ectora de Secre亡a｢ia General; que CERT量FICA〃

Tena, 18 de marzo de 2025,


